

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah peneliti lakukan maka diperoleh kesimpulan bahwa:

1. Problematika yang dihadapi guru kelas IV dalam penyusunan modul ajar antara lain (1) guru kesulitan menganalisis kondisi dan kebutuhan guru, siswa serta lingkungan sekolah. (2) Guru kesulitan mengidentifikasi serta menentukan dimensi profil pelajar Pancasila. (3). Guru kesulitan dalam Menyusun modul ajar dengan komponen yang tersedia. Adapun komponen yang masih menjadi kesulitan yaitu, menentukan alokasi waktu, menentukan dimensi profil pelajar Pancasila, menentukan sarana dan prasarana serta menentukan komponen remedial. (4) guru masih ada yang tidak membuat modul ajar secara teratur. (5) guru kurang mendapat pelatihan penyusunan modul ajar kurikulum merdeka.
2. Upaya untuk menghadapi problematika guru dalam Menyusun modul ajar yaitu, (1) untuk analisis kebutuhan guru, guru berupaya mengunduh buku paket versi digital, serta berkomunikasi dengan guru lain mengenai materi ajar. (2) Untuk kesulitan menentukan profil pelajar Pancasila, guru berupaya belajar secara mandiri mengenai dimensi dan elemen dari profil pelajar Pancasila, dan menyesuaikan dengan kebutuhan siswa. (3) Untuk kesulitan menyusun modul ajar berdasarkan beberapa komponen modul ajar. Guru harus bisa meningkatkan pemahaman mengenai komponen modul ajar dengan cara

belajar secara mandiri dan mencari referensi di internet. (4) Untuk problematika guru yang tidak membuat modul ajar secara teratur, maka guru harus meningkatkan kompetensi pedagogiknya. (5) Untuk problematika guru yang kurang mendapatkan pelatihan penyusunan modul ajar, maka upaya yang dilakukan guru kelas IV yakni harus belajar secara mandiri baik individual atau kelompok untuk menambah pengetahuannya mengenai cara penyusunan modul ajar.

## **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan tersebut, maka ada beberapa saran yang perlu disampaikan, yaitu:

- 1) Untuk Kepala Madrasah Ibtidaiyah Siti Mariam, agar memperhatikan perencanaan yang dibuat oleh wali kelas IV semua rombel dan membuat pelatihan mengenai penyusunan modul ajar kurikulum merdeka.
- 2) Untuk Wali Kelas IV Madrasah Ibtidaiyah Siti Mariam, diharapkan mampu menyusun modul ajar menjadi lebih baik lagi.
- 3) Untuk para peneliti lain, diharapkan mampu menambah referensi bagi mahasiswa yang ingin melakukan peneliti.